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為貫徹落實習近平主席七一重要講

話中有關青年論述的重要內涵，新界

青年聯會及青研香港昨日聯合發起「新青年

．新香港」青年藍圖齊規劃系列活動。活動

將以一系列研討會、意見調查、焦點小組、

拜訪持份者等形式進行，邀請社會各界集思

廣益，共同研討建議對策，切實幫助香港青

年解決「四業」問題，為特區政府制定青年

發展藍圖提供參考。

◆香港文匯報記者 子京

教育局續優化政策 資助港青北上交流
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香港文匯報訊 廠商會前日舉辦「慈善360香江天際漫遊」活動，邀請來自
廠商會中學和廠商會蔡章閣中學的160名學生及其家長一同乘搭大灣區航
空，在1小時的旅程中俯瞰香港多個著名景點，包括維多利亞港、環球貿
易廣場、青馬大橋及天壇大佛等。會長史立德表示，廠商會未來會繼
續搭建平台和提供機會，培養年輕人成為有抱負、有擔當、為香港
未來奮鬥的新一代。

香 江 天 際 漫 遊

系列活動的第一場將於8月20日舉行，邀請到教育
局副局長施俊輝，立法會議員陳恒鑌和鄧飛，以

及超過40位年輕教育界人士及傑出學生一起就「青年
學業」問題進行深入研討，找出青年學生關注的焦點
問題以及面對的實際困難，並與專家學者一同研討尋
找解決方案。
青研香港召集人陳志豪昨日在系列活動介紹會上表
示，在首場活動「青年學業」研討會後，主辦方還會
陸續舉辦關於「青年就業」「青年創業」「青年置
業」的研討會，邀請相關官員、議員、各界持份者及
青年參與。
此外，研討會的形式屬於非公開的閉門研討，讓參會
者能夠更加暢所欲言，把問題和倡議談深談透一些。
昨日出席系列活動介紹會的嘉賓還包括立法會議
員、新界青年聯會榮譽會長、青研香港榮譽顧問陳
勇，立法會議員陳恒鑌，新界青年聯會主席譚鎮國，
青研香港副召集人郭芙蓉和發言人周元谷。
陳勇表示，香港社會各界必須貫徹落實習近平主席
重要講話精神，幫助廣大青年解決實際困難，更重視

青年工作，並投入更多資源。青年政策也是特首李家
超競選政網的重要部分，新界青年聯會及青研香港以
民間青年團體的身份發起此次活動，為特區政府提出
政策建議，並推動社會各界持份者一同參與青年工
作，值得支援和鼓勵。

冀尋青年上流正確方向
陳恒鑌亦指，新一屆特區政府可全方位解決社會最

關注的問題，而青年發展是特區政府工作的重中之
重，相信本次系列活動能幫助特區政府找尋到青年上
流的正確方向。
譚鎮國表示，發起本次活動的目的之一是為新屆特

區政府的整體青年政策、發展藍圖提供參考。主辦方
會在一系列研討和意見搜集工作後，在今年10月特區
政府施政報告發表前向特區政府提出較整體的青年政
策建議，並預期在11月底向特區政府提出青年發展藍
圖的建議。他期望各界青年積極參與系列活動，反映
意見，讓相關建議能夠更加全面。
郭芙蓉表示，要解決年輕人面對的實際困難，離不

開社會各界持份者的共同參與和支持。為了解青年訴
求，他們還將積極約見各界持份者，例如不同的青年
社團、商會組織、教界團體、創科企業聯盟等，期望
能合辦一些活動，例如舉辦訓練營或組織青年與成功

的創科企業交流等，擴闊青年的視野與認知，提升他
們的競爭力。

料吸逾萬青年參與 網徵意見
周元谷表示，系列活動目標是成功吸引逾一萬名青

年參與，主辦方會透過Facebook、Instagram、微信等
多個社交平台，廣泛徵集青年意見，無論是線下活動
或線上的意見表達，對我們接下來提出的青年政策倡
議都十分重要。希望青年人能夠團結一起，積極為自
己、為香港的未來發聲，一起為青年尋找出路。

香港文匯報訊（記者 康敬）香港浸會大學大灣區校友會藉踏
入3周年之際，特別策劃《浸大名人館》節目，通過邀請10位
精英校友作訪談，探討香港在大灣區的角色，以及在發展中的
瓶頸和機遇。本身是浸大校友的教育局局長蔡若蓮昨日為開播
式主禮，她表示，粵港澳大灣區發展為香港帶來千載難逢的機
遇，更加擴展了青年實現夢想的舞台，特區政府將持續優化政
策措施，資助支援香港青年到內地就學交流。
於開播式上，蔡若蓮和浸大校長衞炳江還進行了一場現場版
《名人館》訪談。被問及教育局將如何進一步推動國民教育
時，蔡若蓮說，家國情懷以及報國之志都需要建立在對國家的
認知基礎之上，早前揭幕的愛國教育支援中心，以及將中國歷
史納入初中必修課中就是為學生建立認知，未來還需要老師教
育學生了解憲法及基本法。

衞炳江：加強兩地校區聯繫
衞炳江則提及浸大於大灣區專上教育中的發展。他表示，浸
大十多年前在珠海設立合作校區，不過，70%畢業生赴國外深
造，未來希望加強內地校區與香港本部的聯繫，另會設立選修
課，增加兩地學生的互動。
立法會議員黃英豪亦通過錄影表示，特區政府應開放人才政
策，吸納世界優秀人才，同時建議香港的大學在適當環境下，
吸引更多內地及國際學生，亦能帶動學科提升水準。
香港考試及評核局主席容永祺致辭時提到，香港應發揮作用
提升大灣區學術發展。近來內地設立一些港人子弟學校，考評
局亦希望能配合港人子弟在內地考試升學。
校友會創會會長何緯豐致辭時表示，「今屆立法會90席，
『浸大人』佔九分之一，成績驕人，比例可以算是歷年之冠。

我與校友會榮譽會董趙國雄一次茶敘時談到的，可以邀請精英
校友們分享人生點滴，就有了《名人館》的構想。」

《浸大名人館》邀10傑出校友訪談
趙國雄亦期望這10位在香港政界舉足輕重的浸大校友，除了

為特區政府提供良策，更要帶動年輕人抓住粵港澳大灣區建設
的重大歷史機遇，在推動三地經濟運行的規則銜接下，創造新
就業機會，並提升市場一體化至國際水平。
《浸大名人館》這次邀請的10位校友，包括審計署署長林智
遠，立法會議員馬逢國、陳凱欣、周文港、李浩然、梁文廣、
鄧飛、黃俊碩、黃英豪和黃國。首兩集林智遠和黃俊碩的訪
談，已上載到YouTube頻道供免費收看。

◆《浸大名人館》訪談節目昨日舉行開播式，蔡若蓮（中）即
場參與訪談分享。 香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者金文博）考評局昨日公布今屆文憑試成
績覆核結果，其中來自拔萃男書院的梁嘉朗，其經濟科經覆核
後取得5**成績，令他由榜眼「升級」為7科5**的狀元，全港狀
元人數則由8人增至9人。而由於他於數學科的必修及延伸部分
同時取得5**，亦讓他以總共16顆「星星」成為今年第五名「超
級狀元」。
拔萃男書院校長鄭基恩昨日透露，梁嘉朗與其他多名狀元一
樣，都是入讀中文大學醫學院的「環球醫學領袖培訓專修組

別」，現時正參加大學的迎新營。
大學聯招（JUPAS）正式遴選結果已於本月10日發放，隨着
文憑試覆核公布結果，成功覆核取得更高等級的學生，均可於
今日上午9時至下午6時透過JUPAS賬戶，遞交要求院校重新考
慮其入學申請並修改課程選擇，如考生覆核後的更佳成績達到
課程的取錄線，未獲聯招學位者將可重獲取錄資格，已獲學位
者亦能提高其取錄志願。
有關結果將於本月25日公布。

男拔榜眼覆卷 升呢「超級狀元」

香港文匯報訊 入境事務處藉「入境事務處青少年領
袖團」培育青少年成為愛國愛港、德才兼備、具備正向
思維和價值觀，勇敢面對挑戰的新一代。本周二及周
三，5間中學共80位領袖團隊員於入境事務學院舉辦夏
令營，隊員除了參加個人成長挑戰工作坊、體能競技挑
戰賽和香港青年獎勵計劃野外鍛煉訓練課程之外，隊員
更參觀了港口管制組船隻搜查隊，從而加深了解入境處
的工作情況，增長見識。

杜凱琹張小倫分享人生規劃
隊員更邀請到香港精英乒乓球運動員杜凱琹和劍擊運
動員張小倫到場，與隊員分享追夢的歷程和人生規劃。
他們鼓勵隊員要刻苦努力，不畏艱辛，也不輕言放棄。
杜凱琹即場和隊員切磋乒兵球，把現場氣氛帶向高潮。
隊員們彷彿在現場觀賞奧運比賽般投入，為其他隊員鼓
掌打氣、熱烈歡呼。
另外，是次活動亦為「入境事務處青少年領袖團」隊

員晉升典禮，7名來自同一中學的隊員完成60小時的訓
練後，獲晉升為資深隊員，為其他隊員樹立榜樣。
入境事務處處長區嘉宏、副處長郭俊峯、戴志源，
「入境事務處青少年領袖團」總監鄭錦鐘等出席典禮。
他們勉勵隊員們養成愛國愛港的情操，從而建立遵守法
律的品格，成為香港的良好市民和社會未來的棟樑，與
入境處一同為祖國、為香港作出貢獻。

赴入境處夏令營 80學生參觀搜船隊

◆營友到訪港口管制組船隻搜查隊，認識入境處的港口管制工作。
入境處圖片

◆張小倫（右一）向營友分享劍擊
知識與技巧。 入境處圖片

◆杜凱琹（黑衫）與營友互相切磋交
流。 入境處圖片

◆「新青年．新香港」青年藍圖齊規劃系列活動，將以研討會、意見調查等形式，邀請各界共同研討建議對策，
切實幫助香港青年解決「四業」問題。 大公文匯全媒體記者 攝

香港文匯報訊 私隱專員公署昨日舉辦「國家主席重要講話精神」座談會，由
個人資料私隱專員（私隱專員）鍾麗玲及署理助理個人資料私隱專員（法律、環
球事務及研究）吳鎧楓主講，讓同事深入了解國家主席重要講話的精神。鍾麗玲
表示，習主席重要講話為特區未來的發展指明方向。她希望透過座談會與公署同
事分享習主席的講話，讓公署作好準備並於工作上體現有關精神。

香港文匯報訊（記者 文森）麻雀是本
港最常見的雀鳥，香港觀鳥會昨日公布
今年的全港麻雀普查，推算全港現有約
28.7萬隻麻雀，較去年的21.1萬隻歷史
低位回升36%。觀鳥會指，經分析過去7
年的氣象數據後，認為天氣與麻雀數目
增減沒顯著關係，目前未能釐清反彈成
因，現階段亦難以判斷整體趨勢，未來
數年需持續監察，收集更多數據。

深水埗最多麻雀聚集
觀鳥會於今年5月7日至23日進行全
港麻雀普查，逾百名普查員分成多組，
在全港18區共88條一公里長的路線點算
麻雀數目。按結果推算，今年全港約有
28.7萬隻麻雀，較去年的21.1萬大幅反
彈。當中康樂及休憩區、住宅區、鄉村
區及工業區錄得的數量升幅較明顯，並
以休憩用地即公園的升幅最大；而商業

區及農業區錄得的數目則與往年相若。
若以全港18區劃分，深水埗繼續是最多
麻雀聚集的區域，其次是屯門區及黃大
仙區。
觀鳥會研究主任鍾晉霆指，雀鳥種群

數量變化受氣候等因素影響，目前未能
釐清今年麻雀數目明顯反彈的原因，惟
「種群數量偶有波動於自然界亦屬正
常」。

港麻雀約28.7萬隻 年升36%

◆香港觀鳥會的普查推算，全港現有約
28.7萬隻麻雀，較去年升36%。

觀鳥會圖片
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